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ATA DA DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA OITO DE MAIO DE DOIS MIL E 
VINTE E TRÊS (08-05-2023) 

Ao oitavo dia do mês de maio de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas e dez 

minutos, realizou-se a décima quarta reunião ordinária presencial e por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os 

Vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Fernando Sampaio, João Bosco, José 

Antunes, José Sales, Juliano Vasconcelos, Marcelo Macedo, Maurício Borges, Manoel 

Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo Bento, Gilberto Matheus e a 

Vereadora Sônia Azzi e o Secretário de Governo, Edvaldo Andrade. O Presidente, 

Fernando Sampaio de Castro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo número 

legal, em nome de Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. Dando 

continuídade, o presidente consultou os Vereadores se queriam fazer a leitura da Ata 

da décima terceira reunião ordinária, realizada no dia vinte e oito de abril de dois mil 

e vinte e três ou fazer alguma ressalva, não havendo manifestação contrária, a ata foi 

aprovada por unanimidade. Ato contínuo solicitou a secretaria a Leitura dos Projetos 

de Lei: Projeto de Lei Substitutivo nº 160/2022 (autoria do Prefeito Interino): “Dispõe 

sobre o Serviço de transporte remunerado privado individual de passageiros, para a 

realização de viagens individualizadas ou compartilhadas solicitadas exclusivamente 

por usuários previamente cadastrados em aplicativos ou outras plataformas de 

comunicação em rede no município de Mariana e dá outras providências”, Projeto de 

Lei nº 59/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi): "Dispõe sobre a criação de 

"Programa Escola Que Cuida” no âmbito do Município de Mariana”. Projeto de Lei nº 

62/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira); "Da denominação dos 

Logradouros/Vias públicas “Rua Setor Santa Rita” e “Rua.Rei Pele”. No Distrito de 

Passagem de Mariana”. Projeto de Lei nº 63/2023 (autoria do Prefeito Edson 

Agostinho de Castro Carneiro): “Altera os artigos 5º e 6º da Lei Municipal nº 

3.429/2021 e dá outras providencias”. Projeto de Lei nº 64/2023 (autoria do Prefeito 

Edson Agostinho de Castro Carneiro): “Autoriza a doação de área de terreno urbano à 

instituição que menciona e dá outras providencias”. Leitura da Emenda: Proposta de 

Emenda Aditiva nº 05/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) ao Projeto de 

Lei nº 56/2023: “Dispõe sobre a isenção de pagamento de taxa de inscrição para os 

servidores públicos municipais do Poder Legislativo, Executivo e Autarquias do 

município de Mariana em eventos esportivos, realizados no âmbito do município de 

Mariana“”. O Presidente convidou o secretário de Governo para que fizesse par"e do 

Plenário. Leitura do Veto: Veto parcial nº 01/2023 (autoria do Prefeito Interino Edson 

Agostinho de Castro) ao Projeto de Lei nº 54/2023: "Dispõe sobre a destinação de 

assentos adequados para pessoas obesas nas salas de espetáculo, escolas e 

estabelecimentos similares localizados no Município de Mariana”. O Presidente 

nomeou para analisar o veto, um Vereador da Comissão de Finanças, Constituição e 

Justiça, Vereadar Manoel Dougla%, Vereador Ronaldo Bento e o Vereador Gilberto 

rojeto de Hesolução: Projeto de Resolução nº-nã.(gOZB (autoria 
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dos Vereadores Manoel Douglas Soares Oliveira, José Antunes Vieira): “Estabêélece 
normas para pagamento de despesas de viagens através de diárias”. Leitura dos 
Requerimentos: Requerimento nº 159/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses 
Coimbra Vieira), Requerimento nº 201/2023 (autoria do Vereador Ronaido Alves 
Bento), Requerimento nº 203/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de 
Castro), Requerimento nº 204/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 
Requerimento nº 208/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves). 
Leitura das Indicações: Indicação nº 659/2023 (autoria do vereador José Salés de 
Souza), Indicação nº 709/2023 (autoria do Vereador Adimar José Cota), Indicação nº 
618/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 
733/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 
684/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 692/2023 (autoria do 
Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 693/2023 (autoria do Vereador Ronaldo 
Bento), Indicação nº 699/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 
700/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 701/2023 (autoria do 
Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 712/2023 (autoria do Vereador Ronaldo 
Bento), Indicação nº 713/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Indicação 
nº714/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº715/2023 (autoria do 
Vereador Ronaldo Bento), Indicação nº 716/2023 (autoria do Vereador Ronaldo 
Bento), Indicação nº 711/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), 
Indicação nº 673/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 
674/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 711/2023 
(autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 739/2023 (autoria do 
Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação nº 680/2023 (autoria do Vereador 
Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 702/2023 (autoria do Vereador Manoel 
Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 704/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas 
Soares Oliveira), Indicação nº 717/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Snares 
Oliveira), Indicação nº 718/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 719/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 720/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Souares 
Oliveira), Indicação nº 721/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Spares 
Oliveira), Indicação nº 723/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 724/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Svares 
Oliveira), Indicação nº 725/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 726/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 745/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 746/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Snares 
Oliveira), Indicação nº 748/2023 (autoria do Vereador' Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 666/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 
667/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 668/2023 (autoria da 
Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 669/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), 
Indicação nº 670/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 696/2023 
(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 705/2023 (autoria da Vereadora Sônia 
Azzi), Indicação nº 737/20 (autãíz da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 740/2023 
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(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 5685/2023 (autoria do Vereador Pedro 

Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 707/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses 

Coimbra Vieira), Indicação nº 708/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 

Víeira), Indicação nº 677/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 

678/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 679/2023 (autoria 

do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 690/2023 (autoria do Vereador José 

Antunes Vieira), Indicação nº 695/2023 (autoria do vereador José Antunes Vieira), 

Indicação nº 697/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 

727/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 728/2023 (autoria 
do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 729/2023 (autoria do Vereador José 
Antunes Vieira), Indicação nº 710/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), 
Indicação nº 735/2023 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 736/2023 
(autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº 688/2023 (autoria do Vereador 
Marcelo Macedo), Indicação nº 689/2023 (autoria do Vereador Marcelo Macedo), 
Indicação nº 742/2023 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº 
7944/2023 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº 749/2023 
(autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo). Leitura das Moções de Pesar: pelo 
passamento da Sra. Jaqueline Aparecida Maciel (autoria do Vereador Pedro Ulisses 
Coimbra Vieira), pelo passamento da Sra. Geralda Cristo Rey (autoria do Vereador 
Ronaldo Alves Bento), pelo passamento da Sra. Carlinda Batista Morais (autoria do 
Vereador Fernando Sampaio de Castro), pelo passamento Sr. Joaquim Crispim Lopes 
(autoria do Vereador losé Antunes Vieira)) A reunião ocorreu sem intervalo. 
Pareceres: Proposta de Emenda Aditiva nº 05/2023 (autoria do Vereador Ronaldo 
Alves Bento) ao Projeto de Lei nº 56/2023: “Dispõe sobre a isenção de pagamento de 
taxa de inscrição para os servidores públicos municipais do Poder Legislativo, Executivo 
e Autarquias do município de Mariana em eventos esportivos, realizados no âmbito do 
município de Mariana”. O Presidente submeteu a Emenda Aditiva em única discussão 
e votação, sendo aprovada por unanimidade, Projeto de Lei nº 56/2023 (autoria 
todos os Vereadores): “Dispõe sobre a isenção de pagamento de taxa de inscrição para 
os servidores públicos municipais do Poder Legislativo, Executivo e Autarquias do 
município de Mariana em eventos esportivos, realizados no âmbito do município de 
Mariana”. Pela ordem, o Vereador Juliano Vasconcelos disse que apresentaram o 
Projeto e que todos os Vereadores solicitaram assinatura. Disse que o projeto visa 

valorizar e incentivar o servidor público a prática esportiva, saúde e valorizar eventos 
esportivos. Disse que Mariana não tinha a Secretaria de Esportes e que criaram no ano 
de dois mil e vinte e um, sendo um Secretaria ativa e com calendário de eventos 

extenso. Lembrou que o Vereador José Antunes apresentou proposta semelhante para 

as pessoas com deficiência da isenção que votaram nesta Casa. Seguidamente 
manifestou seu voto favorável e disse que espera que cada vez mais os servidores 
possam participar de eventos esportivos na cidade de Mariana. O Presidente 
submeteu o Projeto de Lei em segunda e terceira discussão e votação, em Redação 
Final, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 46/2023 (autoria do 
Prefeito Interino): “Autoriza concessão de contribuição à Associação de Ciclismo de 
Mariana - ACM e dá rovidêntias”, O Presidente submeteu o Pro;eto de iei em 

_ J
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segunda e terceira discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, Votação: 

Requerimento nº 159/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira) O 

Presidente disse que as faixas estão sendo pintadas na cidade. Pela ordem, o Vereador 

Pedro Ulisses disse que fez o requerimento há quase um mês e que está reivindicando 
o direito do Vereador porque em sua opinião estão cerceando seu direito. Dissêe que 
ligou para o procurador da Câmara e que o mesmo havia retirado seu requerimento 

informando que havia matéria semelhante e seria indicação., Disse que existe diferença 

sobre requerimento, indicação e Projeto de Lei, Disse que requerimento é a solicitação 

de informação, sendo aprovado pelos quinze Vereadores e o município possui o prazo 
de quinze dias para poder fornecer as informações, Já indicação não, o município não é 
obrigado a responder. Disse que o episódio já aconteceu com o Vereador Ronaldo 
Bento, com o Vereador Juliano Duarte e que mais uma vez acontece com ele. Disse que 
esse pedido de informação foi há quase um mês atrás e está entrando na pauta hoje 
após execução. Disse que o motivo foi ter conversado com à capitã Marta e em várias 
situações que estava presente nas escolas e que havia solicitado a ela., Disse que 
conversou com o procurador e que fazia questão que o Requerimento fosse mantido 

na pauta porque se posicionaria. Disse que espera que não ocorra novamente, devido 
ao constrangimento passado. O Presidente disse que quando o Vereador entro': em 
contato com o procurador, foi informado de que já estavam realizando a pinturá das 
faixas. Disse que caso exista dúvidas podem sentar e conversar. O Vereador Pedro 
Ulisses disse que discorda, que não teve esse momento, que houve conversa com o 
procurador na sexta-feira na qual a secretária ligou, falando que o procurador estava 
retirando de pauta porque já estavam pintando as faixas. Disse que foi muito obietivo 
de ter falado com ele ao telefone e que isso não ocorreu, e foi informado somente na 
sexta-feira de que estavam pintando as faixas e que disse que estava cerceando o 
direito do Vereador e que requerimento é diferente de indicação. O Presidente disse 
que são matérias semelhantes e que dessa forma outra matéria não poderia entrar e 
que independente da classificação, são matérias semelhantes, Disse que o Regimento 
Interno e Lei Orgânica estão sendo reformados por esse motivo, para retirar essas 
confusões. O Vereador Pedro Ulisses disse que poderiam unificar acabar com a 
indicação e transformar tudo em requerimento para o município ter a possibilidade de 
responder dentro do prazo regimental. O Presidente disse que precisam regulamentar 
isso, na lei orgânica, regimento interno para tirar as conclusões. O Vereador Pedro 
Ulisses disse que discordava porque na reunião em que o Vereador Ronaldo BRento 
apresentou seu requerimento foi falado que não poderia porque o caso seria indicação 
e não requerimento. Disse que está havendo vários entendimentos mas que seria bom 
conversarem e alinharem a questão para que não ocorra. O Presidente disse cue o 
Vereador estava fazendo confusão e que sobre o que ocorreu com o Vereador Ronaldo 

Bento é que não seria motivo para requerimento e que na época ele estava indicando a 
contratação de médicos. Disse que depois ele corrigiu e questionou o porque não tinha 
o médico contratado. O Vereador Pedro Ulisses disse que estava requerendo 
informação e que matéria semelhante seria por exemplo solicitar a pintura da faixa de 
pedestre de algum local. O dor Manoel Douglas sugeriu que o assunto fosse 
tratado internamente' poreúte a diicussão não é de interesse para a população. Além 
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disso, disse que passou por isso e seu requerimento não chegou na pauta, porque 
havia indicação do Vereador e gostaria de solicitar informação sobre a mesma matéria, 
O Vereador Gilberto Matheus solicitou assinatura. O Presidente submeteu o 
requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 
Requerimento nº 201/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) O Vereador 
Ronaldo Bento solicitou a correção de Secretaria de Obras para Secretaria de Saúde e 
Planejamento. O Presidente submeteu o requerimento em única discussão e votação, 
sendo aprovado por unanimidade, Requerimento nº 203/2023 (autoria do Vereador 
Fernando Sampaio de Castro) O Presidente disse que está fazendo o requerimento 
para chegar em um consenso. Disse que ligou para a Raquel do Demutran sexta-feira e 
que não encontrava estacionamento na cidade. Disse ser uma vergonha a prefeitura 
não conseguir licitar o rotativo em Mariana. O Vereador Gilberto Matheus disse que 
seu vizinho reclamou que recebeu uma multa de cento e noventa e cinco reais por não 
ter local para estacionar e ter parado em local indevido (carga e descarga) 
Posteriormente solicitou assinatura. O Vereador Juliano Vasconcelos disse que passui 
indicação nesta Casa ou requerimento de matéria semelhante e solicitou assinatura, 
destacando que tem recebido muitas reclamações por parte dos comerciantes da 
cidade, devido a falta de estacionamento no centro, por veículos de pessoas de 
empresas que chegam pela manhã e só saem à noite. O Vereador José Antunes 
parabenizou o Presidente pelo requerimento, destacando que são cobrados e solicitou 
assinatura. A Vereadora Sônia Azzi parabenizou o Presidente pelo requerimento e 
solicitou que fosse feito algo de fácil entendimento para a população. O Presidente 
informou que irão discutir sobre isso. O Vereador Ronaldo Bento disse que não sabe 
como está a nova aprovação encaminhada pela secretaria de Defesa Social sobre a 
questão do jovem aprendiz. Questionou se não caberia como era feito no passado o 
jovem aprendiz ficar nas ruas mesmo com talonário a princípio até que seja feita a 
licitação de forma a minimizar o impacto. Ressaltou que havia licitação em curso onde 
quem logrou êxito estava operando na questão de família não quis mais e foi fazendo o 
destrato e como na administração pública tudo demora ocorreu o problema. O 
Presidente disse que existe indicação sua sobre isso do talonário voltar com o jávem 
aprendiz e que no dia da reunião toda ideia é bem vinda para a resolução do problema. 
Sobre a questão do distrato, destacou que não pode demorar três anos para fazer uma 
nova licitaçãoo O Vereador Manoel Douglas parabenizou o Presidente ,pelo 
requerimento e disse ser um questionamento que vem recebendo nas ruas de 
Mariana. Posteriormente disse que recebeu reclamação sobre estacionamento do 
hospital, sobre estacionamento regular.  Diante disso, disse que fará indicação 
solicitando do Demutran placa de proibido estacionar. Porque está impedindo as 
pessoas doentes de chegarem ao hospital. Disse que tem acompanhado que na 
rodoviária depois que retiraram o estacionamento estão estacionando onde passam os 
ônibus e que aumentou o risco. Além disso, falou sobre o campo da Arena Badaró, 
onde veículos de empresas e caminhões estão estacionando diariamente e que as 
pessoas que vão acompanhar o esporte no bairro Cabanas estão tendo dificuldade de 
estacionar seus carros. O Presjdente, disse que já recebeu várias reclamações sobre a 
policlínica porque as pesso béfi não conseguem estacionar na pojãciínica ao fazer 
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consulta, porque estão deixando seus carros, Além disso, falou sobre carretas 
estacionadas na Arena. O Vereador Juliano Vasconcelos disse que sobre as carretas da 
Arena fez vídeo em fevereiro e que estão deixando cavalinho da carreta no local. Disse 
que no passado acontecia mas que notificavam e multavam e que além de notificar, 
retiravam do local. Disse que esperam que a atual gestão dê continuidade nessas 
ações. Posteriormente disse que tem notado um crescente número de veículos 
abandonados nas ruas de Mariana o que é preocupante devido ao aumento do 
número de casos de dengue na cidade. O Vereador Manoel Douglas disse que a 
questão dos veículos é de extrema importância e que antes era retirado. Disse que é 
importante cobrar o porquê não está sendo feito. O Vereador Pedro Ulisses solicitou 
assinatura e destacou que várias pessoas estão estacionando na Policlínica para 
trabalhar. Além disso, disse que o trânsito no horário de pico fica sobrecarregado & que 
as pessoas estão saindo da via principal para cortar caminho dentro da policlínica para 
sair a frente. Disse que já oficiou o Demutran e que corre o risco de acidentes. O 
Vereador Gilberto Matheus disse ser necessária a fiscalização de veículos 
abandonados, sendo necessário o reboque. O Vereador Maurício Borges disse que a 
pauta vem sendo discutida na casa e cobrada pela população marianense. Além disso, 
citou a rua Bom Jesus onde existem veículos estacionados dos dois lados. Destacando a 
importância de voltar com o estacionamento rotativo na cidade e a regulamentação 
dos estacionamentos. Seguidamente solicitou assinatura. O Presidente submeteu o 
requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Requerimento nº 204/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira) O Presidente 
solicitou que acrescentasse o ano de 2022. O Presidente submeteu o requerimento 
em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 
208/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves) Pela ordem o 
Vereador Juliano Vasconcelos disse que apresentou o requerimento devido a cobiança 
da comunidade de Padre Viegas sobre a unidade básica de saúde. Disse que o 
ex-prefeito Ronaldo Bento deu a ordem de sérvio em dezembro e no ano de dois mil e 
vinte e três foi emitida uma nova ordem de serviço pelo prefeito Edson Agostirho a 
qual discorda porque o prefeito Ronaldo Bento tinha autonomia de dar a orden de 
serviço porque era prefeito de Mariana. Disse que mesmo com as duas ordens de 
serviço a obra não iniciou e que Padre Viegas é um distrito que cresceu bastante e hoje 
existem especialidades que não são possíveis de implantar porque é uma unidade 
pequena. O presidente disse que concorda e que em Barroca ainda não iniciaram e que 
o dono da empresa estava pedindo realinhamento do preço e que a prefeitura está 
analisando para a prefeitura começar e por isso é necessário que o secretário venha 
dar explicações. O Vereador Juliano Vasconcelos disse estar apresentando o 
requerimento por escrito por querer apresentar para a comunidade resposta para o 
início das obras. O Vereador José Antunes parabenizou o Vereador Juliano Vasconcelos 
pelo requerimento e que não conseguem entender porque a primeiro momento 

disseram não ter dinheiro e a segundo momento que possuíam a maior arrecada-ão e 
que não foi feito devido às chuvas. Disse que precisam fiscalizar e que não sabe em 
quem acreditar. Destacou que rticipar da Comissão de Saúde se preocupa e 
solicitou assinatura, O 
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Manoel Douglas parabenizou o autor do requerimento e disse que a prática chama a 

atenção porque fazem a licitação e em seguida pedem o realinhamento de preço. Disse 

que estavam ouvindo na Comissão Parlamentar de Inquérito do SAAE e que não iniciou 

obra e teve discussão com a mesma empresa que ganhou a licitação de Padre Viégas. 

Disse que às vezes o problema recai sobre o gestor e que ele não tem culpa e que a 

empresa é a mesma da ordem de serviço da passarela do bairro Santo Antônio nas 

gestão do vereador Ronaldo Bento e Juliano Vasconcelos. Disse que precisam fiscálizar 

e obter informações do porque a empresa não foi notificada pela Secretaria de Obras. 

O presidente informou que segundo Marlon passados noventa dias da licitação e não 

iniciada a obra a empresa pode pedir realinhamento de preço, destacando oue a 

prefeitura precisa estar atenta a isso. O Vereador Ronaldo Bento falou sobre a nova lei 

que entrou em vigor e que um dos pontos debatidos e que tinham problemas na 

administração pública no âmbito geral sobre a questão das empresas ganharem a 

licitação com menor preço e em seguida pedir o realinhamento e que isto está vetado 

na nova lei, Disse que é de grande estranheza as empresas não terem começado, O 

Presidente disse que é necessário assim que realizada a licitação dar a ordem de 

serviço imediatamente, para que não ocorra realinhamento. O Vereador Ricardo 

Miranda disse que possui lembranças amargas do início do' seu mandato e fizeram a 

votação para a retomada da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) e na época era 

acrescido Padre Viegas. Disse que na época um tempo foi curto para ler o projeto e que 

rotularam como se ele fosse contra a retomada da UPA. Disse que erraram porque 

também estava incluso Padre Viegas e que deveriam ter dado andamento a muito 

tempo atrás. O Vereador Marcelo Macedo disse que sabem que dão ordem de setviço, 

suspendem a ordem de serviço. Disse que precisam questionar ao executivo se existe 

dinheiro para investimento e que ninguém quer dar ordem de serviço e não continuar 

a Obra. Disse que as mesmas pessoas que orientaram o Vereador Ronaldo Bento a dar 

a ordem serviço foram as mesmas pessoas que pediram para suspender no mês de 

janeiro, Disse que acredita que não deve ter o recurso para fazer o investimento. 

Seguidamente sugeriu ao Presidente da Comissão de Saúde para poderem in loco 

conversar sobre as Unidades Básicas de Saúde e entender o porquê está parado. 
Posteriormente disse que a despesa está maior que a receita. O Presidente disse que 

deveriam informar a comunidade sobre a falta de recurso e a não possibilidade de 

realizar e que se não tem recurso não poderia ter dado a ordem de serviço. O Vereador 

Manoel Douglas disse não ser necessário o recurso e sim o orçamento. O vereador-José 

Antunes solicitou que fosse marcada reunião com o Executivo para entenderem se 

podem realizar ou não. O Secretário de Governo disse que- o Prefeito agendará data 

para a reunião. Disse que os secretários estão fazendo levantamento das pastas é que 

será levado ao prefeito em relação aos gastos e valores. O Vereador Marcelo Macedo 

disse que estão na negativa há muito tempo. O Vereador José Antunes disse que 

precisam saber o que pode ser feito e que a verdade precisa ser dita. O Vereador 

Maurício Borges solicitou assinatura e disse que irão cobrar do Executivo. O Vereador 

Fernando Sampaio solicitou assinatura, bem como o Vereador Pedro Ulisses. O 

Vereador Marcelo Macedo disse que phecisam ser mais duros nas cobranças e caso não 

tenha recurso precisam a a população. O Presidente submeteu o 



CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Rua Hélvio Moreira Moraes, 358 - Vila do Carmo, Mariana (MG). CEP: 35.420-000 

Wwww.camarademariana.mg.gov.br 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade., O 

Vereador João Bosco disse que votaram uma lei e para realizar festas ao fazer o 9Pro a 

secretaria cobra um imposto e esse imposto está sendo caro para as comunidades 

pequenas. Disse que ocorreu em Furquim festa de encontro de carros antigos e que o 

imposto foi de cento e cinquenta reais para utilização do espaço. Disse que precisam 

rever e diminuir o valor para comunidades menores. Posteriormente disse que o moto 

clube irá acontecer no dia dezessete de julho e que já tem um aviso de que poderá 

ficar até dez horas, disse que isso é irreal e solicitou que o Secretário de Governo 

trouxesse informações. O Presidente disse que na semana passada cobrou sobre o 

orçamento impositivo, disse que a Rita analisou e encaminhou resposta e que até o 

meio do ano o prefeito interino precisa investir até cinquenta por cento. Disse ao 

secretário de governo que é necessário se atentar porque se não investir cinquenta por 

cento corre o risco de improbidade administrativa por não fazer o que a lei determina. 

Disse que a assessoria precisa se atentar a isso. O vereador José Antunes disse que 

possui preocupação sobre isso e que acredita no prefeito interino. Posteriormente 

disse que muitos estão fazendo vídeos sobre Mainart e que fica triste porque passa 

pelo local todos os dias e sempre encontra carros com o pneu furado, Seguídan'tente 

solicitou que o secretário de Governo verificasse sobre o asfalto da Vargem e que 

precisam ver o que está acontecendo. Disse que é cobrado todos os dias. O Presidente 

disse que sobre o asfalto da Barroca está sendo perdido e que mexeram somente na 

ponte que estava caindo. Disse que precisam encontrar o erro para não perderem 

obras inacabadas e precisam se atentar para informar as comunidades. O Vereador 

José Antunes disse que são 05 mesmos funcionários e que a arrecadação é maior e 

precisam entender o que está acontecendo na cidade. O secretário de governo disse 

que sobre o asfalto da Vargem as empresas estão no período de mobilização e que 

iniciaram uma parte e que essa semana já iniciam. Disse que sobre a Barroca iria 

buscar informações e encaminhar. O Vereador Maurício Borges reforçou o pedido 

sobre o asfalto da comunidade da barroca e disse que o executivo precisa passar qual a 

verdadeira situação do município. O Presidente disse que precisam entender c que 

aconteceu com a despesa e que os distritos estão esburacados. O vereador Maurício 

Borges disse que a equipe precisa passar isso para o prefeito e que em Barro Branco 

existe um grande número de buracos, sendo necessária a intervenção. O vereador 

Pedro Ulisses disse que tudo se resume ao consórcio CIMVALPI e precisam entender se 

o município está alimentando o consórcio. Disse que esteve in loco semana retrasada 

na secretaria que fez o pagamento e foi pago mais de quatro milhões para o consórcio 

CIMVALPI|, Disse que a prefeitura precisa pagar antes que as obras comecem. Dissê que 

isso se resume em falta de responsabilidade e a empresa precisa ser notificada, Disse 

que precisam fiscalizar o consórcio e que é contra o mesmo porque a prefeitura paga e 

o consórcio executa e que todas as obras deveriam ser licitadas. O Presidente disse que 

precisam chamar o Consórcio e as empresas para entenderem o que está acontecendo. 

Disse que é necessário passar o valor do que vai ser executado para não gerar isso, 

Disse que concorda de fazerem um requerimento convidando as empresas e a 

Cimvalpi. O vereador Mahoel.Pouglaá) disse que é crítico ao consórcio e que o mêsmo 

não preza pelo princíp; idade. Disse que o secretário de obras entende 
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que a forma correta é licitar as obras. Disse que precisam intensificar a cobrança. Além 

disso, que enviou requerimento a CIMVALPI e que as informações não chegaram «omo 

solicitado. Dessa forma irá reiterar o pedido e destacou que possui um trabalho 

adiantado sobre a Cimvalpi e colocou a disposição. O Presidente disse que faria 

requerimento convidando a Cimvalpi, secretarias competentes, empresários que 

prestam serviço a CIMVALPI para entenderem o que está acontecendo. Além disso, os 

empresários não deveriam ter nada a receber porque pagam antecipado. O Secretário 

de Governo disse que estará agendando reunião e que é importante para sanar 

dúvidas. Em relação a Barroca disse que o tapa buraco irá iniciar amanhã em Barro 

Branco. O Presidente disse que precisam solicitar extrato bancário da CIMVALPI para 

entenderem o que está acontecendo. Além disso, precisam resolver a questão !SS que 

a prefeitura diz que a Cimvalpi precisa pagar e a CIMVALPI diz que não, que é custeio, O 

Vereador Marcelo Macedo disse que o assunto CIMVALPI não está nascendo hoje e 

que é um consórcio antigo na cidade e que sabem que a opção de ter um consórcio é 

para sair da burocracia das licitações. Posteriormente destacou que precisam chamar 

todos os envolvidos. O Presidente solicitou que a secretaria da Casa fizesse o 

requerimento, disse que o Vereador Pedro Ulisses gostaria de assinar e deixou afaerto 

aos demais vereadores. O Vereador Manoel Douglas disse que existe requerimento na 

Casa e que está reiterando o pedido das informações. O presidente solicitou que 

incluísse no requerimento do Vereador Manoel Douglas a solicitação de todo repasse 

realizado e do extrato bancário. O vereador Manoel Douglas disse que poderiam 

solicitar à assessoria da casa o portal da transparência da CIMVALPI. O Vereador 

Ricardo Miranda foi crítico em relação às obras que vêm ocorrendo na cidade. Disse 

que iniciam obras e não terminam. Citou obra da Avenida Manoel Leandro Correia e 

destacou que se caso chover a obra causará transtornos. Posteriormente citou obras de 

acessibilidade em frente ao centro de convenções que poderiam ser realizadas com 

agilidade, destacando a falta de planejamento. Sobre o orçamento impositivo disse que 

procurou o Estopa e que teoricamente está caminhando. Posteriormente disse que 

vem cobrando desde o início de seu mandato sobre a ponte do Mata Cavalo e que já 

houve quase morte no local. Disse que no início falaram que iriam realizar a obra pelo 

Consórcio, posteriormente a obra foi retirada do consórcio e que até hoje não 

realizaram a obra. Disse que se for pela licitação a ponte não será concluída e fjue a 

obra chegou no valor de um milhão e duzentos mil. Disse que veem uma inconsistência 

e que o Vereador Edson Agostinho está assumindo grande risco e que está com 

vergonha em relação a essa questão. Disse que quer ver obras concretas e que gostaria 

que a Secretaria de Governo levasse a questão para o prefeito interino. Posteriormente 

falou sobre o calçamento do Cruzeiro do Sul que está precário, bem como o parque. 

Solicitou que o Secretário de Governo leve a situação. Além disso, realizou cobrança 

sobre o assento do ponto de ônibus do bairro Colina e destacou que as obras não estão 

sendo concluídas. Disse que o prefeito interino precisa se posicionar. Referente a ponte 

do Mata Cavalo explicou à situação ao Presidente e disse que protocolou 

requerimento, Disse que iniciaram a obra e oficializaram o Ministério Público de que 

estavam dando andamento e assim/que retiraram a cobrança o serviço parau. O 

vereador Juliano Vascáncelo e tem certeza que o Vereador Edson Agostinho 

| 
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tem suas prioridades e que é importante que defina o que quer fazer. Disse que o 

prefeito precisa definir o que quer fazer e para aquilo que não for fazer informar a 

população. Disse que o prefeito precisa entender que mesmo arrecadando mais não 

conseguirá atender a toda demanda. Lembrou de episódio em que disse que não 

iniciaria o asfalto da Vargem enquanto não terminasse o da Barroca para não deixar 

obras inacabadas. Posteriormente falou sobre destaque empresarial e parabenizou 

toda equipe jornal Ponto Final. Disse que foi uma festa organizada que valorizou os 

empresários da cidade. Agradeceu ao título que recebeu de Vereador mais atuante e 

que se sentiu honrado em representar os Vereadores. Finalizando falou sobre fala do 

Rômulo do Jornal Ponto Final ao comunicado do Secretário de Saúde que cita que os 

agentes de endemia não passaram por treinamento. Disse que discorda da fala do 

secretário e que os agentes de endemia, que são trinta e dois, passaram por processo 

de seleção pública simplificada e que nenhum está por indicação. Disse que todos são 

treinados. Disse que Mariana está com mil setecentos e noventa e sete casos de 

dengue e que no ano de dois mil e vinte e um Mariana teve cinco casos de dengue. Já 

no ano de dois mil e vinte e dois Mariana teve dezenove casos de dengue. Disse que a 

culpa é da limpeza da cidade que está abrindo brecha para a proliferação do mosquito 

da dengue, Seguidamente cobrou sobre as emendas dos Vereadores e que sua emenda 
foi para aquisição de um aparelho de mamografia e que espera que a secretaria de 

saúde possa dar andamento e se caso o secretário entender que seja instalado na.Casa 

Rosa. A vereadora Sônia Azzi disse que o calçamento no bairro Cruzeiro do Sul iniciou. 

PALAVRA LIVRE. ENCERRAMENTO: Não havendo mais nada a tratar o Presidente 

encerrou a reunião às dezoitó horas e dezoito mindtos. 

AN 


